



Conferencia de Seguridad Física Nuclear ICON 2024
Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA)
Intervención de la Representación del Gobierno de Honduras

Gracias Señor Presidente,

Honduras, desea expresar sus condolencias al pueblo y Gobierno de Irán por el fallecimiento del Presidente, Ministro de Relaciones Exteriores y demás víctimas del accidente.

Señor Presidente,

Permítame expresarle sinceras felicitaciones por su nombramiento como Presidente de la Conferencia de Seguridad Física Nuclear (ICONS 2024) del Organismo Internacional de Energía Atómica, con su experiencia y dirección lograremos alcanzar los objetivos propuestos en los puntos de agenda.

Honduras se suma a la Declaración liderada por los co-presidentes de Kazajistán y Australia.

Aprovecho la ocasión para agradecer la intervención del Director General, Señor Rafael Mariano Grossi.

Señor Presidente,

Nuestro país reconoce la importancia de la seguridad física nuclear y el papel central del OIEA, para mantener un trabajo imparcial, apegado a los estándares internacionales y reglamentos estatutarios de esta organización.



Honduras, resalta el trabajo del Organismo, por su gran aporte en contribuir a mantener la paz, la seguridad y el balance en el uso de la energía y sus aplicaciones nucleares.

Queremos destacar que el trabajo conjunto entre seguridad física y radiológica de las últimas misiones a nuestro país ha sido fundamental, este enfoque es una forma efectiva de revisar la infraestructura y el manejo de la seguridad física, no como un trabajo aislado, sino identificando oportunidades de mejora en el programa regulador nacional y complementando a los programas que se implementan en el país.

Honduras ha recibido varias misiones de asesoramiento (RISS), generando concientización a nivel de país, también ha recibido equipo especializado para fortalecer el trabajo de inspección del ente regulador del país.

Como Gobierno estamos conscientes de que la Seguridad Física Nuclear es responsabilidad de cada Estado Miembro, también es fundamental contar con el asesoramiento de los expertos del Organismo, para trabajar en actividades conjuntas tal como se han realizado en los últimos años, especialmente con nuestros países, con pequeños programas, esto; nos permite revisar las necesidades para avanzar en un programa integral que refleje la seguridad como una prioridad.

Honduras cuenta con un marco legislativo que iniciamos en 2009 con la Ley sobre Actividades Nucleares y Seguridad Radiológica y en los últimos años, se ha fortalecido con la reglamentación. Somos parte de la Convención de Protección Física de Materiales Nucleares (CPFMN), y se está trabajando para poder unirnos a la Enmienda de la Convención.



El Gobierno de Honduras reafirma el compromiso en lograr un programa seguro, enfocado a mantener la cultura de seguridad, tanto física, como nuclear.

Señor Presidente,

Como país miembro de la **Primera Zona Libre de Armas Nucleares**, Honduras reafirma su compromiso con la no proliferación nuclear y con el desarrollo de programas seguros que no representen ninguna amenaza a la Seguridad Internacional. Honduras se mantiene fiel a su compromiso de utilizar las aplicaciones nucleares exclusivamente con fines pacíficos y para el desarrollo.

Como zona de paz, hacemos un llamado a todos los Estados Miembros a mantenerse bajo los estándares establecidos por el OIEA y a desarrollar capacidades que permitan la implementación de programas nucleares seguros, bajo la supervisión del organismo. Es fundamental que todos los Estados participen en los programas de Seguridad Física Nuclear con fines exclusivamente pacíficos y de no proliferación nuclear.

Honduras, sigue fiel a los principios de desarme general y completo; trabajando en estricto cumplimiento del Tratado de No Proliferación Nuclear, del Tratado de Prohibición Completa de los Ensayos Nucleares y del Estatuto del Organismo.

Los efectos adversos del cambio climático nos recuerdan constantemente la importancia de buscar alternativas de energía limpia. Hace dos semanas, algunas ciudades de Honduras registraron índices históricos de contaminación, obligando incluso a interrumpir actividades presenciales escolares y laborales.



Honduras cree firmemente en el uso de la energía nuclear como una opción viable para el desarrollo sostenible de los Estados.

Finalmente, mi país reconoce el trabajo y los esfuerzos del OIEA para impulsar el desarrollo de la energía y la tecnología nuclear con fines pacíficos. Valoramos su compromiso en brindar a los Estados miembros la transferencia de tecnología para el desarrollo, cumpliendo con los estándares de seguridad establecidos.

Muchas gracias, Señor Presidente